

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis dan pembahasan pada bab sebelumnya atas permasalahan yang dirumuskan dan sesuai dengan tujuan penelitian, maka peneliti menyimpulkan beberapa hal berikut :

1. Implementasi Program Pengembangan Sistem Pendukung Usaha bagi Usaha Mikro dapat disimpulkan bahwasanya yang dilakukan oleh Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kabupaten Kediri sudah sesuai dengan prinsip dan tujuan UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah) Kediri yaitu meningkatkan pendapatan, penciptaan lapangan kerja, pengentasan rakyat dari kemiskinan sangat bermanfaat bagi pelaku UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah) guna meningkatkan usaha maupun meningkatkan pendapatan sehingga dapat memperbaiki ekonomi dan hidup dengan layak. Sehingga Dinas Koperasi dan Usaha Mikro memiliki peran untuk para UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah) yang sangat bermanfaat bagi pelaku UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah) guna meningkatkan usaha mereka maupun meningkatkan pendapatan sehingga dapat memperbaiki ekonomi dan hidup dengan layak. Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kabupaten Kediri telah berhasil melakukan pemberdayaan melalui program pengembangan sistem pendukung usaha bagi usaha mikro kecil menengah sehingga Dinas Koperasi dan Usaha Mikro memiliki peran untuk para UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah). Program dilakukan

sesuai dengan peraturan yang sudah ada. Selain itu peserta yang mengikuti program Pengembangan Sistem Pendukung Usaha bagi Usaha Mikro berdampak pesat pada kemajuan usahanya.

2. Implementasi program Pengembangan Sistem Pendukung Usaha bagi Usaha Mikro ditinjau dari Ekonomi Islam. Peneliti meneliti apakah dilapangan sudah sesuai dengan konsep *falah* secara *ukhrowi* maupun *duniawi*. *Falah* disini dalam kesejahteraan *duniawi*, sedangkan *falah* dalam pengertian *ukhrawi* sebagian sudah sesuai sebagian belum, sesuai dengan pribadi masing-masing pelaku UMKM. Hal ini karena program yang dirancang Dinas Koperasi dan Usaha Mikro memang menggunakan parameter *duniawi*. Peneliti meneliti dilapangan yang sudah sesuai dengan empat tujuan ekonomi Islam yaitu dengan adanya program UMKM dapat memenuhi kebutuhan dasar seperti makan, pakaian dan tempat tinggal sesuai dengan tujuan Ekonomi Islam kedua. Tegaknya keadilan juga sudah sesuai dengan tujuan Ekonomi Islam yang ketiga, program yang diadakan cukup adil meskipun tidak semua UMKM bisa mengikuti. Tujuan yang terakhir juga sudah sesuai yaitu mengutamakan persaudaraan dan persatuan sehingga UMKM dapat terbantu dengan adanya program pengembangan sistem pendukung usaha bagi usaha mikro kecil menengah menolong sesama UMKM dan menjalin silaturahmi sesama pelaku UMKM.

B. Saran

1. Dengan adanya Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kabupaten Kediri ini berarti paraUsaha Mikro, Usaha Kecil dan Usaha Menengah mampu membuat paraUsaha tidak mengalami sebuah kesulitan dalam menjalankannya dan mampu menjadi usaha yang tangguh dan mandiri. Setiap program dan bentuk kegiatan yang sudah direncanakan harus diterima oleh semua pelaku UMKM(Usaha Mikro Kecil Menengah)diberikan secara merata. Menambah kapasitas pendamping Klinik UMKM(Usaha Mikro Kecil Menengah)di setiap usaha agar program yang dijalankan bisa merata.
2. Penulis menyadari skripsi yang ditulis belum bisa sempurna dan kepada para pembaca dan mahasiswa diharapkan nantinya bisa menambah wawasan serta kajian atau rujukan skripsi selanjutnya agar lebih meluas objeknya mengenai “Implementasi Program Pengembangan sistem pendukung usaha bagi usaha mikro ditinjau dari ekonomi Islam.